

CON LA MIRADA PUESTA EN 2027 DESEMBARCÓ EN EL SENADO

Coqui entró "con el pie derecho"

Jorge Capitanich remarcó la necesidad de abrir el debate puertas adentro del PJ, garantizando una amplia participación y la necesidad de establecer sistemas de selección de candidatos que implicarán "terminar con el dedo". Aunque las expectativas están puestas en su rol de dirigente nacional, no pocos, en el Chaco, hablan de un operativo clamor. Lo ven como la garantía del peronismo para recuperar la gobernación, en una elección que se provincializará y donde la opción será "Coqui sí, Coqui no". La primera prueba fuerte será el 20 de febrero venidero en San Bernardo, donde se espera una convocatoria de más de cinco mil personas. El principal referente de la oposición provincial no eludió el reciente fallo judicial que, luego de once años, lo deja "libre de culpa y cargo".

Así se desarrolló parte de un extenso diálogo en La Otra Campana, que se emite en dúplex por LT7 Radio Corrientes y LT25 Radio Guaraní, y llega a seis provincias, bajo la conducción de Gustavo Ojeda.

La verdad siempre llega, y una de las verdades y la justicia que siempre llega es el tema de Fútbol para Todos. Pero eso, tal vez sea menos importante; tal vez lo más importante es hablar con Coqui de cómo vienen sus próximos pasos ya en la escena nacional. Un dato relevante fue que, a pesar de la fuerte disputa por los despachos, a Coqui se le otorgó uno de los más importantes en el Palacio. La mayoría fue derivada al anexo de la Caja de Ahorro.

—¿Cómo te va, Gustavo? Un gran gusto saludarte y la verdad es que, para mí es un gran gusto poder estar contigo nuevamente hoy. Hay muchos temas con los desafíos que tenemos que afrontar desde nuestro espacio, que tienen que ver con la construcción de tres agendas concretas. La primera es la agenda legislativa. He propuesto tanto a diputados como a senadores. Es una agenda que tiene que ver con más de 100 iniciativas de carácter legislativo, tanto en el plano internacional como en el plano nacional, como en el plano regional, como en el plano de carácter local. O sea, cada una de las jurisdicciones provinciales tiene sus propias problemáticas. Creo que estas

minorías intensas o las mayorías lábiles van a ser parte de un conglomerado de decisiones que van a variar conforme a decisiones regionales por Norte Grande o decisiones que involucren los intereses de cada una de las provincias o, eventualmente, también la posibilidad de un consenso de carácter estratégico en materia de agenda internacional que puede abroquelar la composición de un espacio mucho más extendido en términos de diversidad.

La segunda cuestión que me parece importante desde el justicialismo tiene que ver con la posibilidad de un debate mucho más abierto que tenga que ver con una expresión de abajo hacia arriba, es decir, simpatizantes, afiliados, cuadros políticos, dirigentes que puedan formar parte de una agenda de debate y discusión asociada claramente a lo que nosotros pretendemos hacer entre el 20 y el 21 de febrero en San Bernardo, provincia del Chaco, con el objetivo de garantizar la participación desde todas las juntas locales. Son más de 2.100 integrantes, los congresales nacionales y provinciales y los miembros del Consejo Provincial del Partido, que son 42

GENTILEZA



PLAN A Y PLAN B. El primero es el que tenía en mente en la campaña que lo llevó a la banca en el Senado. Pasa por trabajar en la reformulación del partido a nivel nacional y un trabajo parlamentario acorde a los temas que interesan a los argentinos. El segundo, parte de su propia provincia donde la militancia comienza a pedirle que tome "el bastón de mariscal" para asegurar el logro de la gobernación dentro de dos años. Una respuesta que solo la dará el tiempo y las circunstancias. Lo que está claro es que será una campaña fuertemente provincializada y polarizada.

país y de la región. Y eso me parece que habría que hacerlo en la región NEA, con la región NOA, con el Centro, con la Patagonia, con el Amba. Tratar de entender que, para expresar mejor las demandas sociales, tenemos que tener un proyecto nacional que quiere decir la integración de todas las regiones y provincias con sus propias problemáticas.

Por último, me parece que creo que se va a debatir también una agenda que tiene que ver con lo electoral, es decir, efectivamente, a partir del año 2027 se van a elegir los candidatos. El Gobierno pretende hacer reforma del Código Electoral, pretende impulsar la derogación de las Primarias, Abiertas, Simultáneas y Obligatorias (Paso).

Nosotros creamos que es necesario hacer un debate muy amplio sobre el tema, de manera tal que tenemos una iniciativa precisamente para debatir nuevos mecanismos de selección de los candidatos, porque creo que las Paso no han expresado claramente la intención de la manifestación de la voluntad popular. Y me parece que esas son las tres cuestiones que uno debería entender como posibles porque, al final del camino, a mí me parece que es interesante remarcar tres aspectos.

Primero, yo creo que las mayorías son lábiles y las minorías intensas se pueden difuminar con el transcurso del tiempo. Por lo tanto, creo que va a ser un Congreso muy dinámico, con sistemas de con-

Domicilio Legal: 3 de febrero N° 1945 - Posadas, Misiones.
Registro de la Propiedad Intelectual: 5288671
Director Responsable: Daniel Alberto Torres
Dirección, Administración y Redacción:
San Juan N° 536 - Corrientes Capital
Impreso en talleres propios: Pío XII N° 2261
Tel: (379) 4438298 - (379) 154297980 • Corrientes
www.diarioellibertador.com.ar

EL LIBERTADOR
Diario de todos
diarioellibertador@gmail.com
http://www.diarioellibertador.com.ar

formación de decisiones por múltiples aspectos que van a ser cambiantes. No creo que pueda ser la traducción de una hegemonía política. Primera definición que yo creo que va a ocurrir no solamente en el año 2026, sino también en el año 2027.

Segundo, me parece que va a ser muy importante entender la lógica de construcción política. Esa lógica implica que, si bien Milei tuvo cerca del 40 por ciento en las elecciones legislativas con un andamiaje fuerte de apoyo de Estados Unidos, la principal potencia del mundo. Un esquema de rescate a través de Scott Bessent, y, obviamente, el tema de lo que significó una operación de moneda en el mercado cambiario para generar, por un lado, temor desde el punto de vista de propaganda cognitiva, y, por el otro lado, mecanismos para solidificar la alianza estratégica. Esto no significa desvirtuar lo que implica entender que el 60 por ciento de la población ha votado en contra. De manera tal que ese 60 por ciento es un mecanismo que representa diversidad de intereses. El gran desafío nuestro es convertirnos en alternativa para el año 2027.

Y el tercer aspecto: el tema central acá es ejercer el control estricto desde el punto de vista republicano democrático y ser capaz de interpretar las demandas sociales. En esto quiero ser muy práctico. Un gobierno de minoría no puede gobernar con facultades delegadas. Me parece importante condensar

el abuso de los decretos de necesidad y urgencia. Se terminó esa era de gobernar sin presupuesto. Aquí va a tener que ser considerado con intensidad de debate. Voy a plantear la intensidad de ello. ¿Qué pasó con el puente Chaco-Corrientes, que tiene aprobación de crédito con el BID? ¿Qué pasó? ¿Dónde está? Segundo, ¿qué pasó con GasNEA, que tiene gasoducto y no hay redistribución en las redes domiciliarias? ¿Qué pasa, efectivamente, con inversiones estratégicas en materia de energía solar? ¿Qué pasa con respecto al tema de obras de infraestructura pública? Las rutas no se pueden circular por el deterioro y el peligro que eso tiene en términos de accidentes de tránsito, el riesgo. ¿Qué pasa, efectivamente, con el financiamiento de insumos, medicamentos y la atención de la Salud Pública? ¿Qué pasa con la calidad educativa? ¿Qué pasa?

Este modelo de Milei se aplicó cíclicamente desde 1976 y terminó, por lo menos en tres oportunidades, con las mismas consecuencias: años 1983, 1989, 2001. En ese sentido, el anclamiento es reservado para sostener un tipo de cambio que es un subsidio a la especulación financiera, la desindustrialización acelerada, la expansión de la tasa de desempleo, el deterioro del salario, la destrucción de las pequeñas y medianas empresas y, obviamente, el deterioro significativo de las economías regionales. Estos son modelos absoluta-